

Paz Zamora:

# Siles Zuazo es símbolo del inicio de una etapa de democracia y liberación

"Siles Zuazo es el símbolo del inicio de una etapa de democracia y liberación de los bolivianos y la clausura de un período de ignominia en el país", afirmó ayer el Vicepresidente electo, Jaime Paz Zamora al referirse al retorno a su patria del Jefe de Estado Hernán Siles Zuazo.

El nuevo Presidente Constitucional, estuvo alejado del país desde el 17 de julio de 1980, a raíz del golpe militar encabezado por el Gral. Luis García Meza que truncó el proceso de democratización que se reinicia con la gestión de los mandatarios electos.

"Estamos compartiendo todo el sentimiento del pueblo boliviano, la expectativa de la llegada del líder máximo del proceso democrático y de la Unidad Democrática y Popular (UDP)", dijo Paz Zamora, momentos antes de que el nuevo mandatario descendiera las escalinatas del avión DC 110 de la Fuerza Aérea que lo trajo desde Lima.

Paz Zamora de 43 años de edad, fue acompañante del Dr. Siles Zuazo en la fórmula que ganó las elecciones de 1980.

El régimen del Gral.

García Meza implantó una política represiva contra los partidos políticos, especialmente contra miembros del Movimiento de Izquierda Revolucionario (MIR), que dejó como saldo más de 15 jóvenes militantes asesinados y otros tantos torturados y exiliados.

Consultado el dirigente mirista y Vicepresidente de la Nación, sobre el recibimiento que las Fuerzas Armadas brindaron al nuevo jefe de gobierno de la UDP, manifestó: "yo creo que su presencia demuestra una vez más que existe en las Fuerzas Armadas una actitud real y seria de hacer

esta transacción democrática".

### ACCIONES DEL NUEVO GOBIERNO

Por otra parte, precisó que el nuevo gobierno se regirá al programa de la Unidad Democrática y Popular que "presenta medidas de corto plazo para superar la coyuntura actual y enfrentar la terrible crisis económica del país".

Asimismo informó que el nuevo programa que se implantará a partir del próximo 10 de octubre, prevé medidas a mediano y largo plazo que tienen como fin "construir la patria que todos los udepistas y pueblo boliviano queremos construir".

## "Democracia el mejor homenaje para nuestros Libertadores"

El hecho de que todos los países latinoamericanos tengan gobiernos democráticos, constituye el mejor homenaje que podemos brindar a nuestros libertadores, sostuvo el Embajador de Venezuela en Washington, Marcial Pérez Chiriboga, quien se encuentra en La Paz para representar personalmente al Presidente de ese país, Luis Herrera Campins en la ceremonia de investidura del Presidente Constitucional de Bolivia, Dr. Hernán Siles Zuazo.

El Embajador de Venezuela en los Estados Unidos, tercero de la izquierda, realizó ayer una visita de cortesía al Directorio de la Empresa Editora Siglo Limitada, conjuntamente miembros de la delegación que lo acompañan.

En la ocasión, el Presidente del Directorio de Siglo Ltda. Dr. Carlos Serrate Reich, acompañado del Director del "Meridiano", Jaime Humérez Seleme, segundo a la izquierda, explicaron a los visitantes, aspectos salientes del desarrollo económico del país, destacando las perspectivas y dificultades que confronta

en los campos minero, petrolero y agropecuario.

El Embajador Pérez, calificó que constituir "un momento singularísimo para la historia de los países andinos y bolivianos el ingreso de Bolivia a la vida constitucional, enfatizando que para superar las dificultades que confronta no solo requerirá una estabilidad económica sino también política.

Admitió que nuestros países están viviendo años difíciles, por lo que se requiere de mucho esfuerzo y cooperación mutua, por lo que instó a la oposición tiene que saber ser oposición, con cierta amplitud para soportar los actuales momentos.

El ilustre visitante, pidió a los periódicos "HOY" y "Meridiano" de Siglo Limitada ser portadores de la invitación de su país a los actos que con motivo del bicentenario del nacimiento del Libertador Simón Bolívar se celebrarán en su país.

Enfatizó que el hecho de que todos los países bolivarianos tengan gobiernos democráticos constituye el mejor homenaje que podemos ofrecer a nuestros libertadores.

## Policía no ejerce control en venta de coca: Jorge Zamora

La Policía desempeña funciones de apoyo y no de control de comercialización de la coca, dijo el Comandante de la Policía Boliviana, General Jorge Zamora Carvajal en rueda de prensa que tuvo lugar ayer en su despacho.

Dijo asimismo que dicho organismo es una institución del Estado que cumple una función de servicio público, esencialmente preventiva y de auxilio, que fundada en los valores de seguridad, paz y justicia, en forma regular y continua ayuda a preservar el ordenamiento jurídico del país, para asegurar el normal desenvolvimiento de todas las actividades de la sociedad.

El General Zamora Carvajal efectuó un relato cronológico de los sucesos de Chulumani, afirmando que el viernes 11 de octubre a las 23 horas, cuando los integrantes de la comisión se encontraban en descanso en las oficinas de Narcóticos, fueron atacados por una turba que portaba machetes, dinamitas, armas de fuego, corrales y contundentes.

Dijo que el grupo integrado por doscientas personas rodeó todo el mazo donde se encuentran ubicadas las oficinas de esa repartición. Cabe hacer notar que la mayoría se encontraba camuflada con pintura en la cara, gorros y capuchas -dijo el Comandante de la Policía Boliviana.

Manifestó que el Teniente Tito Vargas, el único sobreviviente fue ayudado a escapar por personas caritativas, relatando que, durante el tiempo que se mantuvo escondido, había escuchado lamentos y quejidos de dolor de los funcionarios y oficiales que se encontraban en el interior del local donde fueron alcanzados y torturados por la turba.

Durante los hechos, ingresaron a las oficinas de Narcóticos, de donde recuperaron la droga y otros enseres incautados, lleván-

dose además armas, enseres y documentos -dijo el General Zamora Carvajal.

Explicó que, los cadáveres de las víctimas se encontraban diseminados en la calle hasta horas 12:00 del día sábado, comprobándose de esa manera la falta de colaboración y sensibilidad humana de las autoridades y vecinos de la localidad, incluyendo religiosos y médicos.

"Los cabecillas de la turba para exaltar los ánimos de la gente, crear condiciones para recuperar la droga decomisada y con claras intenciones de evitar otros operativos, pusieron el pretexto de que hubieran sido violadas una mujer y su hija, distribuyendo alcohol y dinero incitando para que a horas 18:00 se concentren en un campo deportivo".

Una vez logrado el propósito con gente alcoholizada y los cabecillas camuflados, se dirigieron a las oficinas de Narcóticos

para cometer el asalto y la masacre, con los resultados que son de conocimiento público -dijo el General Zamora Carvajal.

La Policía Boliviana pide a las autoridades de Gobierno y a las naciones interesadas en la lucha contra el narcotráfico -dijo- nos doten de medios sofisticados para enfrentar a la delincuencia, "porque el holocausto de estas siete preciosas vidas, no sólo ha sido en defensa de nuestra sociedad, sino también precautelando la salud física y mental del mundo entero".

Afirmó finalmente que, la Policía y los mecanismos de lucha contra el narcotráfico, se hallan enfrentados actualmente a altos intereses económicos que han penetrado al país y que manejan con facilidad opiniones y juegos socio-sociales, tanto en el interior de nuestro pueblo como en el exterior.



## Sentimiento de esperanza en cambio político: Simón Reyes

Millares de trabajadores se concentraron ayer en el Alto de la ciudad de La Paz, para dar la bienvenida al Presidente Constitucional, Dr. Hernán Siles Zuazo en una muestra clara de que existe "un sentimiento de esperanza en el cambio político que está próximo a suceder", dijo ayer el diputado del Partido Comunista Boliviano, Simón Reyes.

"Los trabajadores bolivianos que siempre han tenido intereses especiales para que se dé un cambio político están presentes en esta bienvenida, manifestó al calificar de "extraordinaria la concentración de recibimiento en el Aeropuerto de La Paz.

Al ser consultada su opinión sobre la presencia en El Alto de las tres Fuerzas Armadas del país, el dirigente político, puntualizó que esa situación "es una consecuencia de la decisión que han tomado las Fuerzas Armadas de transferir el poder político a las fuerzas vivas y políticas".

En este sentido, dijo que la presencia del Ejército Armado y Fuerza Aérea, "está orientada a recibir al Capitán de las Fuerzas Armadas, Dr. Hernán Siles Zuazo, tal como señala la Constitución Política del Estado".

La Central Obrera Boliviana (COB), no estuvo presente en la bienvenida que el Presidente Constitucional, Simón Reyes, explicó que su presencia en El Alto de La Paz, se debía a la representación asumida junto con el Comité del Partido Comunista.

"La cúpula de la COB no está presente, pero las organizaciones y sindicatos que forman parte de nuestra organización se ha reunido esta tarde", agregó.

Puntualizó que desconocía las razones por las cuales el Secretario Ejecutivo de la COB, Juan Lechín Oquendo, emprendiera un viaje imprevisto días atrás.

"No tengo conocimiento alguno, pero el señor Lechín está en Europa. Si Ud. me pregunta a qué va, yo le diría que no sé", dijo.

Declinó precisar si la COB estará presente en el acto de investidura de los nuevos mandatarios del país, pero dijo que las organizaciones que forman parte del máximo órgano sindical de los trabajadores esperan con expectativa la asunción del gobierno constitucional.



El Comandante de la Policía Boliviana, Gral. de Brig. Jorge Zamora, ofreció ayer una conferencia de prensa con el propósito de brindar amplia información relacionada con los hechos acontecidos en la localidad yungueña de Chulumani días atrás. Destacó que la Policía desempeña funciones de apoyo y no de control de comercialización de coca.